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IEQ 
 
PIDEN EN QUERÉTARO NO APROBAR REFORMA ELECTORAL 
Académicos, investigadores, ex consejeros electorales y ex legisladores, pidieron al Congreso local no 
aprobar la iniciativa de reforma a la ley electoral presentada por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) 
en julio pasado. 
 
En una carta firmada por trece personas, entre ellos un ex presidente del Partido Acción Nacional (PAN), 
los ciudadanos señalaron que la iniciativa de reforma atenta contra la autonomía del propio IEQ y deja 
endeble la fiscalización a los partidos políticos. 
 
Indicaron que la iniciativa es copia del documento que presentó el gobierno estatal en septiembre del año 
pasado y "mutila" la autonomía del IEQ, porque el presidente de este instituto sería electo por los 
diputados locales. 
 
Además, se propone que el presidente del Consejo Electoral del IEQ permanezca en el cargo siete años, 
en lugar de la actual presidencia rotativa, condiciones que podrían afectar el equilibrio interno. 
 
Los firmantes consideraron que la iniciativa daría pie a que el presidente del IEQ pueda ser militante de 
algún partido político y que funcionarios con mandos en fuerzas armadas o del gobierno estatal puedan 
ser funcionarios de casilla. 
 
Estimaron que los puntos de la iniciativa generarían subordinación de los consejeros ante los partidos 
políticos representados en la legislatura y contempla la reducción de consejeros electorales en los 
consejos distritales y municipales, al pasar de 5 a 3. 
 
Entre los firmantes de la carta se encuentran los académicos de la Universidad Autónoma de Querétaro, 
Martha Gloria Morales, Germán Espino, Luis Alberto Fernández, José Luis Álvarez Hidalgo y Francisco 
Ríos Ágreda. 
 
Asimismo, los ex consejeros electorales Eduardo Miranda y Efraín Mendoza Zaragoza, y Ramón 
Lorence, ex presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), entre otros. (Notimex, en página web 
de Grupo Fórmula, http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=189606)  
 
 
PIDEN A CONGRESO FRENAR REFORMA ELECTORAL DEL IEQ 
Por Redacción 
Académicos, ex consejeros electorales y ex dirigentes partidistas pidieron a la legislatura local no aprobar 
la propuesta de reforma que presentó el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), pues, “representa un 
atentado de este organismo ciudadano”. 
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En una carta enviada al diputado Hiram Rubio García, presidente de la Mesa Directiva y al presidente de 
la Junta de Concertación Política, José Luis Aguilera Rico, les dicen que “contra su naturaleza, la 
autoridad electoral plantea la mutilación de su propia autonomía y propone un retroceso en aspectos muy 
sensibles para una ciudadanía que en Querétaro ha venido empujando la transformación democrática 
desde hace 20 años”. (N p.1) 
 
 
COLUMNA “PASOS PERDIDOS” 
por Abbif Hiram 
Este lunes un grupo de ciudadanos, entre ellos dos ex presidentes del IEQ y un ex dirigente del PAN, 
entregarán en la Legislatura local un escrito en el que piden que la iniciativa de Ley Electoral presentada 
el 5 de julio pasado por el mismo IEQ, sea rechazada por atentar contra la vida democrática del Estado y 
por minar el poder de ese órgano. Aquí habrá mucho de qué hablar. (EC P.2)  
 
 
COLUMNA “LOS INCALUMNIABLES” 
 
MEA CULPA 
 
El error garrafal cometido al interior del IEQ que llevó nombres de priístas a las listas de aportaciones del 
PVEM fue aceptado parcialmente en ese órgano electoral, pues culpan a la administración anterior de ese 
descuido, que aunque ya ha sido aclarado, puso a sudar a más de uno. 
 
Tardaron, pero al final se pusieron de acuerdo y mandaron al secretario ejecutivo Carlos de los Cobos 
para que se asumiera como el "héroe" que detectó este error cometido durante la captura (esto último es lo 
único cierto), cuando en realidad se enteró por DIARIO DE QUERETARO. 
 
Más tardaron en planear cómo salir del hoyo que los del Verde en recordarles "se los dijimos. Hay que 
corregir". 
 
CUENTA HASTA 10 
 
Del lado del PRI se advirtió seria preocupación por este "osote" del Instituto, pero fue notorio que la 
dirigencia tricolor evitó "lanzársele al cuello" al IEQ, obviamente porque la mayoría de los integrantes ese 
órgano electoral tienen el aval priísta. Precisamente ese es el motivo de muchos de los berrinches 
panistas. 
 
Imagínese si este garrafal error, que ponía a Braulio Guerra ¡y a Dalia Garrido! como aportadores de 
dinero para el PVEM, se hubiera destapado con el anterior Consejo, dominado por el PAN. Ardía Troya, 
se-gu-ri-to. 
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¡ASTUTILLO...! 
Error o no, lo cierto es que la información que publicó el IEQ pasó al anecdotario (¿Se imagina a Dalia 
aportando dinero de su bolsa a la campaña de su archirival Ricardo Astudillo en Corregidora?), pero no 
está tan lejos de la realidad, si nos atenemos a lo que pregona el propio Astudillo. 
 
Se entiende que al PRI le moleste que, por error, se implique a su mismísimo dirigente estatal como 
"afiliado" del PVEM, pero el que seguro estaba feliz, donde quiera que esté en algún lugar del mundo 
menos en Querétaro, es el secretario general del PVEM Ricardo Astudillo, quien desde hace tiempo y sin 
alianza formalizada se dice el seguro candidato del PRI-PVEM para la presidencia municipal de 
Corregidora. 
 
Siempre basándose en la cercanísima presencia que dice tener con el gobernador. Casi casi el "mero 
mero" del ya multitudinario club "Calzada's Best Fiends". ¿Será? 
 
AVIONAZOS 
 
El que no anda muy contento es el séptimo consejero, Alfredo Flores Ríos, de quien sabemos que reclama 
amargamente a sus colegas para que se respeten los acuerdos que se "planchan" previo a las sesiones del 
Consejo General, pues parece que lo han relegado y sólo le dan "el avión". 
 
OTRA RAYITA AL TIGRE 
Ya encarrerados con el IEQ, ahora resulta que los panistas regresaron a la mesa de sesiones en el 
Instituto. No les bastó cacaraquear su hazaña y fueron a "reunirse" con los consejeros.(DQ P.1 y P. 16)  
 
 
COLUMNA “PLAZA SEMANAL”  
Viernes 5. Acuerdan la paz el PAN y el IEQ. La dirigencia panista encabezada por José Báez visita al 
consejero presidente José Vidal Uribe. (PA p. 2, Edición del Domingo 7 de agosto) 
 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 
“QUE PANCHO REPITA COMO ALCALDE” 
Por Alejandro Caballero 
El actual secretario técnico de presidencia, Alfredo Botello Montes, indicó que el alcalde capitalino, 
Francisco Domínguez Servién, sería un buen candidato para ocupar de nuevo este cargo en caso de que la 
reforma política sea aprobada a tiempo. Botello Montes, señaló que desde su perspectiva y por lo que ha 
podido platicar con militantes y ciudadanos, el trabajo de Domínguez Servién, ha sido muy bueno hasta 
ahora y que está seguro que esto le permitirá contar de nuevo con la confianza de la gente en las urnas en 
las próximas elecciones. (PA p.9) 
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TENEMOS EL PERFIL PERFECTO PARA GOBERNAR QUERÉTARO: BRAULIO GUERRA 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
 
Más que tener una “caballada gorda o flaca”, en el Partido Revolucionario Institucional, hay suficientes 
perfiles técnicos con capacidad y oficio político para gobernar el municipio de Querétaro, Guerra Urbiola, 
en entrevista con DIARIO DE QUERÉTARO. Cuestionado sobre las candidaturas y posibilidades del 
PRI para recuperar la capital queretana en poder del Partido Acción Nacional desde 1997, dijo que 
buscarán el gobierno municipal como una de las prioridades en el proceso electoral de 2012 para lograr 
un progreso equilibrado. (DQ p.9) 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PROMUEVE ALCALDE, UNIDAD EN EL PAN 
Por Guillermo Contreras 
 
El alcalde capitalino Francisco Domínguez Servién convocó a una reunión de panistas en San Juan del 
Río, bajo el pretexto de promover la unidad del Partido Acción Nacional. Los panistas que asistieron 
portaban todos pulseras de apoyo al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. 
 
El encuentro, que tuvo lugar en un salón de fiestas ubicado en la calle de Abasolo, en el centro de la 
ciudad, tuvo una concurrencia de 300 militantes del PAN; el discurso fue encabezado por el secretario de 
turismo federal Ricardo Anaya Cortés, quien habló sobre la necesidad de mantener la unidad del 
organismo político. (PA p.9) 
 
PRI 
 
CARGOS LEGISLATIVOS DEBEN SER OCUPADOS POR PROFESIONALES: PRI 
Por Aimée Pacheco 
 
Los cargos de representación proporcional, conocidos como plurinominales, son ocupados por personas 
que representan a las minorías en la toma de decisiones; expresó el dirigente estatal del PRI, Braulio 
Guerra Urbiola, durante su conferencia "Gobernabilidad, el Congreso mexicano, retos y desafíos", 
impartida en el Club de Industriales de Querétaro. El por qué de los plurinominales se basa en que deben 
existir espacios para formar parte de las decisiones, no excluir, son espacios de gobernabilidad y 
estabilidad, espacios sociopolíticos que están para el servicio público, expresó Braulio Guerra Urbiola a 
los empresarios que forman parte del Club de Industriales. (DQ p.1) 
 
 
 



  
LUNES 8 DE AGOSTO DE 2011 

 

5 
 

 
PRD 
 
PRD EN "PAÑALES", DICE CRESCENCIANO 
Por Aimée Pacheco 
Al sostener que el PRD sigue "en pañales" porque así lo dejaron las dirigencias anteriores, Crescenciano 
Serrano, diputado local de ese partido, calificó como "desencantado, tartamudo y sin personalidad" a José 
Luis Núñez, uno de los militantes que se perfila como candidato a la presidencia estatal de este partido 
que se renueva a fines de este mes. Aseguró que dirigentes así son los que afectan al partido, y sostuvo 
que en la dirigencia se debe contar con una persona con capacidad de convocatoria y consenso, cuyas 
características no tiene José Luis Núñez, aseguró. (DQ p.1) 
 
 

PODER EJECUTIVO 
 
 
SON INSTITUCIONALES LOS CAMBIOS: CALZADA  
por Daniel Martínez  
 
el GOBERNADOR, José Eduardo Calzada Rovirosa, aseguró que los cambios de representantes federales 
en la Procuraduría General de la República y la XVII Zona militar corresponden a cambios 
“institucionales” que aseguran la continuidad en la seguridad del estado. (am p. 1)  
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “ASTERISCOS”  
 
MADRUGADOR.- Desde el sábado por la tarde, un día antes de lo esperado, el gobernador José Calzada 
Rovirosa regresó del periodo vacacional que tomó unos días después de rendir su segundo informe. A 
unos amigos les dijo, luego que aquella ceremonia dominical realizada en el Auditorio Josefa Ortiz de 
Domínguez: “Un minuto después de rendir informe, estoy pensando ya en el tercero”.  
 
FIRMES.- Fiel a su costumbre... sorprende a su equipo (llega antes, y se va después de todos). La tarde-
noche del sábado, ya ajustaba agenda y pendientes con Abel Magaña. Y hoy regresa a la actividad normal 
con todo el gabinete en funciones plenas.  
 
SIN VACACIONES.- Y bueno, si alguien no descansó y merece ese reconocimiento es el secretario de 
Gobierno Roberto Loyola Vera. El notario tiene un destacado trabajo efectivo, liderando un gabinete que 
logró ajustar al ritmo del gobernador.  
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PASTA.- Roberto hizo notar su buena mano a solo minutos de si designación. Es un político muy 
ejecutivo, con buen sentido común y mejor sentido político. Y su se descarta ahora para las metas cortas, 
quiere decir que tiene pasta para las de largo plazo.  
 
TRABAJANDO.- No crea usted que haber perdido la sede del Tianguis Turístico (recuerde que el panista 
Ricardo Anaya votó en contra de Querétaro) quiere decir que el Gobierno del Estado y el Secretario de 
Turismo, Mauricio Salmón Franz, se quedarán con las manos cruzadas.  
 
APOYOS.- Ya preparan la realización de un nuevo mundial que pondrá a nuestro estado en el panorama 
internacional. Salmón Franz ya cabildea con embajadas y embajadores un apoyo que ya obtuvo con la 
Secretaría de Turismo.  
 
ENFOCADOS.- El proceso interno para elegir a los candidatos que pretenden sustituir al rector Raúl 
Iturralde, de repente se calienta. Los candidatos más que ponerse zancadillas deberían estar pensando en 
la gran responsabilidad que enfrentarán. La 'vara está muy alta', el maestro Iturralde es uno de los mejores 
rectores que ha tenido nuestra máxima casa de estudios. (am P. 1)  
 
PEÑA, EL MEJOR: ANTONIO CALZADA 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
A 32 años de haber dejado el poder, Antonio Calzada Urquiza está más orgulloso del desempeño de su 
hijo el gobernador José Calzada que el propio y vaticina, sin la menor duda, el triunfo del PRI en 2012 
con un candidato como Enrique Peña Nieto. También considera posible la recuperación de la capital de 
Querétaro con un buen prospecto y la unidad de todo partido, al que considera el mejor que ha existido en 
la historia de México. 
 
Antonio Calzada habla a PLAZA DE ARMAS, El periódico de Querétaro, en esta serie de entrevistas con 
el gobernador y los cinco ex gobernadores. Es el decano. Ejerció el mando estatal de 173 a 1979 al frente 
de la llamada Nueva Generación, de la que salieron dos presidentes nacionales del PRI: Mariano Palacios 
y Fernando Ortiz Arana. (PA p.6) 
 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 
 
ATRIBUYEN A JEFA PANISTA ATORÓN CON LOS CONSEJEROS DEL IFE  
 
"Ella se comprometió ante los medios y ante la ciudadanía, con que antes que terminara su periodo como 
presidenta de la Junta de Coordinación Política habría consejeros. La realidad es que, pues es parte de su 
palabra, que ustedes sabrán valorar, que hasta el día de hoy no se ha cumplido", acusó el diputado priísta 
Ramón Marteli. No hemos sido convocados para tener una sesión al respecto. Ella tiene que entregar la 
Junta de Coordinación Política con la responsabilidad puesta en tela de juicio del cumplimiento de una 
función conferida, agregó el legislador. (EL FINANCIERO, P. 31) 
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RECHAZA IFE REVISIÓN EN COMPRA DE EDIFICIO 
 
El Instituto Federal Electoral (IFE) rechazó una auditoría externa y que la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) investigue el proceso de compra-venta del edificio ubicado en avenida Acoxpa, en el 
que se han detectado irregularidades. En un escrito enviado a la Comisión Permanente, el organismo 
electoral informó que la Contraloría Interna es la única instancia que tiene competencia constitucional y 
legal para realizar dicha investigación. Además, el IFE se negó a rendir un informe sobre las anomalías 
detectadas en la compra de dicho inmueble, bajo el argumento de que los procesos administrativos se 
encuentran en etapa de sustentación y, en consecuencia, son de clasificación reservada. (REFORMA, P. 
9) 
 
EL IFE AÚN PUEDE RECUPERAR SU AUTORIDAD MORAL, SEÑALÓ LA IGLESIA 
 
México necesita que el Instituto Federal Electoral (IFE) sea sólido y que tenga una intachable autoridad 
moral, lo que no sucede por estar al servicio de los partidos y los políticos, no de los ciudadanos, opinó la 
Arquidiócesis Primada de México. Sin embargo, a través del editorial "El árbitro editorial" publicado en 
el semanario Desde la fe consideró que aún hay tiempo de tomar las medidas necesarias para corregir esa 
situación y que se convierta en una autoridad confiable, que garantice los resultados de las elecciones de 
2012. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6) 
 
 
PROMUEVEN A MARCELO EN CONVERGENCIA 
 
El grupo opositor al interior de Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, utilizará las posiciones que 
obtuvo en la dirigencia nacional para impedir, que haya dados cargados a favor de Andrés Manuel López 
Obrador, ex candidato presidencial, y en contra de Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal. 
Alberto Esteva, subsecretario de Políticas Públicas del Gobierno del DF, dijo que lograron 18 posiciones 
en la dirigencia nacional y 100 espacios en las instancias estatales, por lo que serán una corriente que 
denuncie cualquier acto de parcialidad. El funcionario, quien es representante político de Ebrard en 
Oaxaca, afirmó que si Movimiento Ciudadano se quiere ver como un partido que no esté bajo las órdenes 
del tabasqueño, debe ser incluyente. (REFORMA, P.8) 
 
 
JUZGA CAMACHO ERRÓNEO APLICAR ELECCIÓN ABIERTA 
 
Manuel Camacho Solís, coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), calificó como 
un error impulsar la elección abierta como el método para elegir al candidato presidencial de la izquierda, 
pues, argumentó, la historia ha demostrado al PRD que ese mecanismo no es totalmente confiable. 
Además, apuntó, si Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard han asegurado estar de acuerdo en 
que el abanderado del PRD, el PT y Movimiento Ciudadano rumbo al 2012 se postule a través de una 
encuesta, nadie debe estar pensando en otra cosa "la experiencia de la elección interna ha sido muy mala 
en términos de elecciones nacionales. No se tiene la suficiente organización para garantizar una elección 
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que sea plenamente confiable. Entonces, sería un error impulsar ese método, pero no me cierro a nada, a 
lo que sí me cierro es al oportunismo y a la confrontación", indicó. (REFORMA, P.8) 
 
DEFIENDE CORDERO LUCHA ANTICRIMEN 
 
Ante cerca de dos mil simpatizantes, Ernesto Cordero, secretario de Hacienda y aspirante presidencial del 
PAN, señaló la importancia de mantener las acciones contra el crimen organizado emprendidas por el 
gobierno del presidente Felipe Calderón. “Necesitamos un gobierno que dé certeza que la ley se va 
respetar y que se va a cumplir, un gobierno que reduzca a la mínima expresión a la delincuencia. Que 
reduzca a la mínima expresión los agravios que más nos duelen como el secuestro, la extorsión, los robos, 
y en eso, este gobierno ha emprendido una decisión muy difícil y muy valiente” dijo. (REFORMA, P.8) 
 
 
CRITICA CREEL DESVÍOS DEL ERARIO 
 
Un día después del acto masivo en Puebla a favor de Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, Santiago 
Creel, senador panista con licencia, criticó el acarreo y el uso de recursos públicos para actos partidistas. 
Sin mencionar a su contrincante en la competencia interna por la candidatura presidencial del PAN, el 
senador con licencia aseguró que en su partido no debe haber dedazos ni acarreos. "Es momento de 
definiciones en el PAN: ¿Vamos a retomar nuestro origen democrático o vamos a utilizar recursos 
públicos en las contiendas con prácticas que no son nuestras? "Aquí no hay acarreados, ni tortas ni 
refrescos, ni camiones. Aquí hay militancia libre. Son ustedes, los militantes libres, no los gobernadores, 
no los presidentes municipales. Son ustedes los que nos han llevado al poder en el 2000 y en el 2006", 
dijo. (REFORMA, P.8) 
 
 
PREVÉN REELECCIÓN EN EL TEPJF 
 
El próximo 10 de agosto en sesión pública "por primera vez en la historia del país y para privilegiar la 
máxima transparencia", se llevará a cabo la reelección o elección de nuevo presidente del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y que requiere de al menos cuatro votos, es decir, 
mayoría absoluta. Al concluir su mandato, a las 12 horas del pasado 5 de agosto, María del Carmen 
Alanís, encabeza el TEPJF de manera interina el magistrado José Alejando Luna Ramos, como lo ordena 
el artículo 190 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación (LOPJF), que dice: "Las ausencias 
del presidente serán suplidas, si no exceden de un mes, por el magistrado electoral de mayor antigüedad 
o, en su caso, de mayor edad". En reconocimiento a su labor, no sólo nacional, sino a nivel internacional, 
donde la comunidad de expertos electorales le ha entregado varios premios, se espera la reelección por 
otros cuatro años y por unanimidad de Alanís, y así lo han expresado en diversas ocasiones los integrantes 
de la Sala Superior. Como el magistrado Manuel González Oropeza, quien a pregunta expresa, dijo que 
"lo que sí le puedo decir es que ha habido una conducción por la presidenta muy satisfactoria para todos 
nosotros y pues, evidentemente, estamos nosotros en posibilidad de hacer esa evaluación de los años que 
han pasado, pero también de los cuatro años por venir, pues quién sabe qué vaya a suceder". (EL SOL DE 
MÉXICO, P. 5) 



  
LUNES 8 DE AGOSTO DE 2011 

 

9 
 

 
 
 
 
NO TE LO PIERDAS/ RELEVO CONTINUIDAD 
 
Se publicó en previsiones de la semana que el miércoles 10 de agosto, la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación elegirá a su nuevo presidente o mantendrá en el cargo por 
cuatro años a María del Carmen Alanís (EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
PULSO TWITTER/ MANUEL ESPINO 
 
Manuel Espino, ex líder nacional del PAN, publicó en su cuenta de twitter lo siguiente: “De ratificar el 
TEPJF mi salida del PAN, será la señal de que están amenazados quienes se expresen con libertad, signo 
de intolerancia”. (REFORMA, P. 8) 
 
 
LLAMA SANTIAGO CREEL A RECONCILIARSE CON ESPINO 
 
Además de sumar simpatizantes a su causa, Santiago Creel, aspirante a la candidatura del PAN para la 
Presidencia de la República, aprovechó su gira nacional para pedir un proceso de reconciliación del 
panismo con su ex dirigente nacional Manuel Espino. De visita en Cuautitlán Izcalli, el aspirante 
presidencial de Acción Nacional dijo que su derrota en el proceso interno de 2005 fue una "prueba de 
unidad", e hizo referencia a Espino, quien fue expulsado definitivamente del partido en mayo pasado e 
impugnó la medida ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). "Nuestro 
presidente del partido era en aquél momento Manuel Espino, ojalá y pueda haber un proceso de 
reconciliación porque a mí no me gusta ver a los jefes de mi partido fuera de él" señaló Creel. (MILENIO 
DIARIO, P. 1 Y 5) 
 
DECIDIRÁ TEPJF SI SE RECONOCEN PAUTAS ESPECIALES PARA LAS RADIOS 
COMUNITARIAS 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) decidirá, por primera vez, la 
posibilidad de reconocer las características especiales de las radios comunitarias, cuya operación fue 
impugnada por cientos de concesionarias afiliadas a la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión 
(CIRT). En la sesión del 27 de junio pasado, el Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó el reglamento de 
Radio y Televisión, en el cual incorporó un apartado para permitir un pautaje especial para estas 
emisoras, al considerar que son permisionarios sin fines de lucro y sin cobijo del presupuesto público. No 
obstante, para la CIRT las 15 radios comunitarias que fueron incluidas por el IFE para estas medidas 
especiales constituyen un factor de inequidad que abre la puerta, aseguran, para reconocer a las radios 
piratas. (LA JORNADA, P. 18) 
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ERUVIEL ÁVILA VILLEGAS ¡NO GASTÓ DE MÁS! 
 
El Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) desechó la recomendación del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para formular un proyecto ejecutivo y sancionar al candidato de 
la coalición “Unidos Por Ti” (PRI, PVEM y Panal), ya que Eruviel Ávila Villegas, habría rebasado el 
tope de gastos de precampaña. Esta determinación fue tomada por el Instituto Electoral del Estado de 
México (IEEM), que determinó que no hay elementos para fincar una sanción, debido a que cuando se 
formuló la querella ya se ha habían contabilizado los gastos. (UNOMÁSUNO, P. 30) 
 
 
EL CONGRESO NO "BLINDÓ" A LAS ELECCIONES DEL NARCO 
 
Algunas conductas electorales que se han generado en los últimos años no alcanzaron a ser tipificadas y 
eso será un elemento de controversia en el proceso electoral presidencial de 2012, previó Gustavo López 
Montiel, investigador del Tecnológico de Monterrey, campus Estado de México. Agregó que ello también 
representará mayor trabajo para las autoridades electorales. "Eso sí creo que puede ser un obstáculo para 
el buen desarrollo de la siguiente elección", reflexionó. 
 
El investigador del Departamento de Estudios Jurídicos y Sociales del "Tecnológico de Monterrey indicó 
que en los últimos meses se ha visto cómo en varios juicios resueltos por el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), relacionados con spots de gobernadores sobre informes de gobierno y 
que han transgredido la Ley Electoral, a quienes se sanciona es al responsable de que se hayan emitido 
dichos promocionales y no tanto la conducta realizada. (EL ECONOMISTA, P. 2 Y 46) 
 
 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/locales.aspx 
 
CORREGIDOR: 
http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion-Impresa.htm 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_4AGOSTO.jpg 
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FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 
 
 














